
26 人

4 3 2 1

資料６

集計委員人数計：

3.2

〔全般〕
・総合的な危機管理機能が具体的にわからない。
・「総合的な危機管理機能を拡充しますと」、とある
が、関係機関・地域団体への働きかけが不十分で
す。
・警察と消防、区役所との関わり具合があまりみえ
ない。
〔区防災事業〕
・災害時の対応について、小地域、近隣を範囲とす
る住民の顔の見える実行的な計画づくりが必要だと
思う。
・中学生等の若年者層への意識啓発や災害に関す
る知識やスキルの習得の推進について,令和3年度
の防災ジュニアリーダーの訓練ということで，意識付
けにはなると思うが，過去に子どもが参加したとき，
よくわからない活動という印象があった。地域への
防災の取組の支援は手厚くしていただいたように思
う。
〔安全なまちづくり推進事業〕
・特殊詐欺が多発発生している。
・通学路の安全確認と改善が必要と思う。
・１８歳成人となり、詐欺に巻き込まれる被害を未然
に防止するため、司法書士等連携し、引き続き生活
に影響を与えるさまざまなリスクに対処する仕組み
に期待したい。
〔交通安全運動の推進事業〕
・交通事故防止の理解の向上等さらに進めてほし
い。
・小中学生も所持するスマホでのながら運転での自
転車事故が多発している。

【経営課題１】
誰もが安全・安
心して暮らせる
まち

　地域団体、関係機関などと
連携し、災害や犯罪・事故な
ど区民の生活に影響を与え
るさまざまなリスクに対処す
る仕組みをつくり、総合的な
危機管理機能を拡充しま
す。
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阿倍野区区政会議委員評価シート　（集計）

【評 価】　４…思う　　３…やや思う　　２…あまり思わない　　１…思わない　　　

経 営 課 題
めざすべき

将来像

評　価
（人　数）

平均点 評価理由

資料１－１、１－２をご覧いただき、令和３年度阿倍野区区政運営について、下記の評価欄のどれか１つに○をつけ、評価理由が
ございましたらご記入ください。

１．資料１－２【様式２】各経営課題において取り組んだ内容は、総合的に見て、めざすべき将来像の実現に有効であったと思いますか？
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〔全般〕
・新しい地域の担い手を見出すことと、あべのの魅
力のより一層の発信が課題と思う。
・コロナ禍で活動できていない。
・コロナ禍で人とのつながりが制限されていたので、
致し方ない。
・団体の交流などがここ数年できてないことが原因
と思う。
〔新たな地域コミュニティ支援事業〕
・地域により世代の考え方が大きく異なる。時間をか
けて、差をなくす必要がある。
・地域において差がある。
・コロナ禍でいろんなイベントが開催されなかったた
め、これからもっとつながっていくコミュニティづくり
が必要だと思う。
・USJ開業20周年を記念した新成人祝賀連携事業
が好評で、続けてほしい。地域活動協議会では手厚
く支援してもらている。

【経営課題４】
魅力と活力に
あふれるまち

　地域や関係機関等の協働
により、人・団体等が交流し
にぎわいとうるおいのあるま
ちづくりと地域住民による自
律的な地域運営と豊かなコ
ミュニティの形成による活力
あふれるまちづくりを支援し
ます。

10 9 7

3.2

〔全般〕
・大阪２４区を比較すると阿倍野区はよくやっている
と思う。
・現実では若い世代は町会活動に無関心である。
・区としての理想・目標とは離れて、集団と調和がで
きないと排除の考えが残っていると感じる。
〔みんなで支えあう地域づくり〕
・目指すべき将来像の実現に向けて、長年同じ内容
で効果が見られないと感じる。特にコロナ禍でサ
ポートを必要とする人にとって、より困難な状況が大
きくなっている中で、新たな課題を把握し、課題解決
に向けた区独自の地域活動を進める対応が求めら
れていると思う。
・ボランティアや学生が、支援を必要としている組織
や団体と結びつける仕組み作りに期待したい。
〔受けとめる相談支援体制の充実〕
・制度と専門的支援体制、地域の新しい担い手が課
題で、切れ目のない支援をつくる必要があると思う。

【経営課題３】
地域で支えあ
い、誰もが幸
せに暮らせる
まち

　阿倍野区に暮らす、すべて
の人々が住みなれた地域
で、お互いが支えあい、いつ
までも幸せに暮らせるまちを
めざします。
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【経営課題２】
高い教育力を
持ち、子ども・
青少年を健や
かに育むまち

　みんなが誇れる教育トップ
のまちづくり・子育てしやす
いまちづくりをめざし、保護
者・地域・学校園が連携し、
子ども・青少年を健やかに育
む取組みを支援します。

12 10 4 0 3.3

〔学校園の「取組み支援〕
・コロナ禍で進められた小中学校のオンライン授業
等の体制が他の市町村や、私立学校に比べても、
遅れが目立つと思う。
・相談支援につながれない人のニーズをさらに把握
してほしい。
・高い教育力も健康な体に恵まれる事が大切です。
阿倍野区は学校校庭以外に運動広場に恵まれない
環境です。放課後の学年に合わせた校庭解放が必
要だと思う。教員に負担をかけない新たな指導員の
雇用の検討が必要だと思う。
・ICT教育は目に見えて普及してきたと思う。英語教
育も手厚く感じる。体力向上には，公園などの場の
設定に力を入れてほしい。子育て支援は大変重要
に思う。一層の充実を願う。
・教育トップの意味があいまいでわからない。教員
サポート講習会はとてもいいと思う。
〔自動虐待防災対策の促進〕
・ヤングケアラーなど、引き続き掘り起こしをお願い
したい。

12 12

12 12
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２．上記のような阿倍野区の経営課題は、区の目標の実現に有効であったと思いますか？

【経営課題５】
区民から信頼
される区役所
づくり

　区民の意見やニーズを的
確に把握し、施策・事業に反
映します。また、区民・利用
者の視点に立った質の高い
サービスの提供や情報発信
の強化など効果的・効率的
な区政運営をめざします。

9

・自分の住んでるまちがみんな大好きになる、そん
なまちづくりをお願いしたい。
・コロナ禍の影響により予定どおり実施できない中、
努力していたと思う。
・もっとあべのがみんなにとって住みよい街になるこ
とを願う。
・全て実行すれば良いと思う。
・経営課題は有効だと思うが、実現に向けて、評価
しながら進めていくには、より具体的なイメージが鮮
明になるような、具体的な活動の課題設定と目標設
定が必要だと思う。
・「平和なまち」という言葉もどこかにあればと思う。
・地域課題として空家問題（空家の雑草・ゴミ課題）
やコンビニの増加等もあり町が汚くなっている。ま
た、高齢者の独り住まいが増加している。
・資源ゴミの集団回収、ペットボトルのコミュニティ回
収の足並みが揃わない。
・全てを行うには、人材が欠かせないと思う。カジノ
をやめてその予算を使えばいと思う。

誰もが住みたい、住み続けたい「あべの」の
実現

16 8 2 0 3.5

評価理由区の目標（何をめざすのか）

評　価
（人　数）

平均点

13 4 0 3.2

〔区民ニーズの的確な把握と区政会議の運営〕
・評価の基準となる、区民の意見やニーズを把握す
る手法が不十分だと感じる。より多くの区民のニー
ズ・評価等を把握する方法を再検討し、量と質の改
善が必要と考える。
〔区政情報の効果的な発信〕
・区役所へのアクセスの検討、ハンディのある方へ
の情報発信などさらに必要だと思う。
〔行政手続きのオンライン化と窓口対応の改善〕
・区役所の職員はほとんどが親しみやすい。
・どの窓口でも感じよく対応し、ニーズに合わせた
サービスの導入などしているように感じる。
・区役所では、いつも広い心で意見を聞いており、感
謝している。
・身体障がい者団体協議会としては、補装具や日常
生活用具の申請用紙もマイナンバーカードを使うこ
とで、最寄りのコンビニから取り寄せられるようにな
ればいいのになと思う。
〔その他〕
・阿倍野区の財産の「桃ヶ池・長池」の再開発を願い
たい。
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